

Antrag

Dächer der Wartehäuschen nachhaltig nutzen Nr. 2021-07-36

Der Bezirksausschuss möge beschließen:

Die Landeshauptstadt München nutzt die Dächer der Wartehäuschen für Bus und Trambahn im Stadtviertel nachhaltig, indem diese entweder bienenfreundlich bepflanzt oder mit Solarzellen ausgestattet werden, um eigenen Strom zum Beispiel für die Anzeigetafeln zu erzeugen.

Der Bezirksausschuss möchte gerne mehr über die Ergebnisse/Erfahrungen der Firma Ströer bzgl. deren Pilotversuchs zur Begrünung von Wartehäuschen wissen und ob die Möglichkeit einer Besichtigung dieses Wartehäuschen für den BA 5 besteht.

Begründung:

Um die Klimastrategie der Landeshauptstadt München voranzutreiben und weitere Dachflächen nutzbar zu machen, werden die vorhandenen Wartehäuschen einbezogen.

Eine bienenfreundliche Begrünung kann einen wertvollen Beitrag leisten für Wildbienen im urbanen Umfeld, wie dies zum Beispiel aktuell in einem Pilotprojekt in Hamburg probiert wird¹ oder in Utrecht, wo bereits 300 Bushaltestellen bepflanzt sind.²

(In Hamburg wird der Unterhalt der Wartehäuschen ebenfalls fremdvergeben, so dass es sicherlich bereits Erfahrungen bzgl. der Ausgestaltung von Vertragswerken geben wird.)

Alternativ können die Dächer aber auch mit Solarpaneelen ausgestattet werden, um Strom zu erzeugen, der für den Betrieb der Anzeigetafeln verwendet werden könnte, und so auf alternative Energiegewinnung zu setzen.

CSU Fraktion im Bezirksausschuss 5 Au-Haidhausen

N. Haeusgen • H. Liebhart • A. Micksch • B. Schaumberger • E. von Soden-Fraunhofen

München, den 06.07.2021

Fraktionssprecherin: Barbara Schaumberger

Traktionsspreciletiii. Darbara Octiaumberger

¹ https://www.welt.de/regionales/hamburg/article231569021/Pilotprojekt-Warum-Hamburg-jetzt-die-Daecher-von-Bushaltestellen-begruent.html aufgerufen am 03.07.2021 um 13:37 Uhr

² https://www.beebetter.de/bepflanzte-bushaltestellen-fuer-bienen aufgerufen am 03.07.2021 um 13:41 Uhr